

Spécial Lyon !!



Rencontre à Lyon !!

édito

Le propre du **SYNEP CFE-CGC** est d'être un syndicat « de terrain tout terrain ». Un syndicat de terrain c'est d'abord un syndicat ouvert à tous, où tout peut se dire, où tous s'écotent, et surtout où tous tirent le bateau ensemble dans le même sens !!

Ce bateau, c'est nous. Cette équipe, c'est nous. Personne n'y est indispensable, mais chacun y est important. Et la mission de l'équipe de direction du **SYNEP CFE-CGC**, c'est d'être au service du bateau.

Nous sommes, dans la **CFE-CGC**, l'instance au service des enseignants et des personnels éducatifs, administratifs ou des services qui font le choix de s'engager dans l'Enseignement Privé. De tous les Enseignements Privés...

Yvan SALVI, Vice-Président en charge de l'enseignement sous contrat et délégué régional du **SYNEP CFE-CGC** a voulu nous rassembler à Lyon !

C'est dans la rencontre qu'on apprend à se connaître, à s'estimer, à comprendre encore mieux comment s'engager ! C'est dans la rencontre, dans les débats qu'elle donne d'ouvrir qu'on avance dans l'efficacité du labourage permanent de nos établissements. Et vous êtes les laboureurs et les veilleurs dans et de vos établissements !

« N'ayons pas peur de l'avenir, il est fait de ce que nous sommes ».

Philippe de MARTHE



Vous avez dit pénibilité ?

Quand on travaille sur le sujet de la pénibilité du travail en France, rarement vient, dans les débats, le travail des enseignants et des éducateurs au sens large. Les propos entendus sont souvent caricaturaux : vous ne travaillez que 18 heures !! Vous avez toutes les vacances scolaires !! Vous êtes « super-formés » à enseigner ou à éduquer !! Vous, stressés ? Vous nous faites rire d'autant que vous avez la sécurité de l'emploi !!

J'arrête là la litanie ! On a tous entendu ces arguments !!

Qui de nous n'a jamais eu la boule au ventre, d'entrer dans telle ou telle classe où des perturbateurs sont toujours là et pour lesquels la direction n'a jamais voulu convoquer les parents parce que le père est par exemple un élu (attention à la subvention !) où parce que le trimestre de pension n'est toujours pas payé... Qui de nous, en début de carrière, s'est senti réellement à l'aise de se retrouver face à la classe ? La maîtrise de maths ne vous dit pas comment créer la synergie et donner votre cours !!

Qui de nous dort bien la veille du bac de nos jeunes ?

Que ressentons-nous quand, dans l'établissement de banlieue où nous sommes, les insultes sont au quotidien et les couloirs sentent le chit ? Qu'avons-nous eu comme soutien quand notre voiture a été rayée sur le parking dans l'établissement ? Quant à nous qui sommes délégués rectoraux, comment vivons-nous le dernier trimestre scolaire et la fin des vacances d'été quand on ne sait pas si on va retrouver son poste ?

Le travail d'enseignant et d'éducateur a sa propre pénibilité. Celle-ci n'est pas de l'ordre des problèmes de dos des ouvriers à la chaîne chez tel ou tel constructeur de voitures, ni des marins pêcheurs dont la vie est en jeu quand ils sont sur la mer. La pénibilité de notre travail dans l'enseignement privé est liée à la nature même de ce qui le fait, de la « matière » que nous transformons par la transmission des savoirs, ou par l'action éducative que nous menons : c'est de la « matière humaine ». « Matière humaine » d'autant plus difficile qu'elle est en devenir permanent, d'autant plus insécurisante quand on est seul face à ces jeunes dans une classe. Le soutien des directions est rare, la formation de départ en psychologie, didactique, gestion des conflits est souvent inexistante. Et le soutien des collègues...

Dois-je évoquer les dépressions dues au travail ? Les suicides ?

Le **SYNEP CFE-CGC** exige, à temps et à contre temps, une vraie formation universitaire des métiers de la transmission des savoirs. Il offre surtout des lieux et des moyens d'écoute et d'appuis dans les difficultés du quotidien. C'est parce que nous sommes ensemble que nous sommes forts dans nos métiers de l'éducation.

Philippe de MARTHE



Un «CCP»
accessible à
tous ?



Pendant de nombreuses années les IUFM n'ont eu d'Universitaire que le nom et ont été les organismes de formation privilégiés de la plupart des maîtres de l'Enseignement public.

Leur enseignement de la pédagogie et de la psychologie, au contenu certes discutable, était un domaine étroitement réservé et les personnes souhaitant s'initier à la transmission des savoirs, hors Education nationale, ont rarement eu le loisir de les fréquenter.

Profitant de la réforme des IUFM et de leur intégration aux Universités, le **SYNEP CFE-CGC** vient de proposer au Ministère de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche (propositions à l'adresse, aussi, de tous les centres de formation) :

-que les enseignements qui concernent les relations complexes entre un maître (enseignant ou formateur) et son public : animation de groupe, psychologie suivant la tranche d'âge, stress du maître... s'ouvrent à tous ceux qui souhaitent les suivre ;

-que ces enseignements soient validés par un CCP (Certificat de Compétence Pédagogique) ;

-que ce CCP ait une durée de vie limitée dans le temps s'il n'est pas associé à des remises à niveau régulières.

Ainsi les personnes qui se destinent à la formation ou à l'enseignement trouveront-elles un lieu privilégié d'études et de formation continue où on les initiera (ou les perfectionnera) à la pédagogie au sens large du terme.

Le **SYNEP CFE-CGC** est convaincu que cette voie est actuellement la seule pouvant transformer les métiers d'enseignants et de formateurs en de véritables métiers ainsi appris ailleurs que sur le tas, c'est-à-dire ailleurs que sur le dos de ceux qui attendent beaucoup de leurs professeurs.

Evelyne CIMA



**Yvan
SALVI**

« Je ne me demande pas ce que le **SYNEP CFE-CGC** peut faire pour moi mais je me demande en permanence ce que je peux faire pour lui ».

Voilà ce qui constitue Yvan dans son engagement au sein de notre syndicat. Donner, réfléchir, penser et avancer pour et dans une synergie nécessaire au développement du syndicalisme de proximité.

Il est d'abord un homme d'expérience, père de famille, enseignant, pour qui le syndicalisme veut dire authenticité et enracinement. Il est l'homme solide qui dit « non » quand il ne sait pas ou qu'il ne veut pas, et non pas « peut être » comme beaucoup ailleurs...

Enfin il est l'homme de la loyauté et de la fidélité, « fils syndical » de notre cher Pierre SASSIER, ancien Président et Secrétaire Général du **SYNEP CFE-CGC**.

Yvan a reçu du syndicat ce qu'il redonne à tous aujourd'hui : écoute, assistance, engagement et compagnonnage. Le Conseil National l'a choisi pour être Vice-Président en charge de l'Enseignement Privé sous-contrat en France : son expérience professionnelle et syndicale en font un des piliers sur lequel le **SYNEP CFE-CGC** repose.

Egalement en charge de la vie syndicale dans le lyonnais, vous pouvez compter sur lui comme le **SYNEP CFE-CGC** compte sur vous tous.

Philippe de MARTHE

Syndicat National de l'Enseignement Privé

63, rue du Rocher 75008 Paris - Tél. 01 55 30 13 19 - Fax 01 55 30 13 20

e-mail : synep@cfecgc.fr Site Internet : www.synep.org

Directeur de la publication : Philippe de MARTHE - Maquette : Raymond CIMA

Imprimé par nos soins à 1000 exemplaires. Dépôt légal à parution